

## Cátedra de Estrategia

**A. De cielo con una banda de gules, sobre esta, cargada de espada que regalo la Ciudad de Córdoba en 1815 al Gral. José G. Artigas, se lee la inscripción “Córdoba independiente a su Protector”; pasada con una rama de guayabo del natural. Bordura jaquelada de plata y gules en dos órdenes. Acompañado de dos columnatas dóricas de plata, rodeando cada columna una cinta de gules, cargada de letras de plata, en la diestra “EST LVX” y en la siniestra “QVAM FORTIS”. Timbrado por una estrella realzada de cinco puntas en oro sobre burulete de gules y cielo.**

**B. Descripción sintética:**

El cielo del campo alude al color que más identifica a todos los uruguayos.

La Estrategia es simbolizada por la espada y la rama de guayabos, sitial de triunfo de las tropas artiguistas sobre las del Directorio de las Provincias Unidas el 10 de enero de 1815 en Guayabos, precipitando que Montevideo se sume al territorio controlado por los orientales. Logro estratégico que da un giro político regional motivante de un quiebre socioeconómico de gran magnitud, que conlleva el reconocimiento al General Artigas, que es elevado a “Patrono y Protector de la Libertad de los Pueblos”. Es el Prócer quien continúa inspirando la estrategia para alcanzar los objetivos nacionales y regionales.

El esmalte gules de la cinta, simboliza la sangre, representa al rojo confederal de la Bandera de Artigas, como signo “...de la sangre derramada por sostener nuestra Libertad e Independencia” (Oficio del 4 de febrero de 1815 al Gobernador de Corrientes). En la antigüedad clásica atributo de Ares o Marte, dios mitológico de la guerra, por lo que simboliza las cualidades esenciales del ser militar por su relación analógica con el fuego, las heridas y la sangre, el peligro, los sentimientos ardientes y la pasión, el valor y la intrepidez, el hierro y la espada, el sacrificio y la abnegación.

La Bordura jaquelada alude a la relación con la Dirección Gral. del S.E.E. a través de la participación del Director de la Escuela y Jefe de Catedra en el Órgano Coordinador de la Enseñanza del Ejército.